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Cérémonie : remise de casques aux JSP du département  
et inauguration de la nouvelle direction du Sdis de l’Essonne 

31 janvier 2015 

Allocution de M. Jérôme Cauët, président du CA du Sdis de l’Essonne 

Vous savez mon plaisir à vous retrouver ainsi réunis dans cette belle 

assemblée où nous sommes tous entourés de nos jeunes et de nos 

anciens.  

C’est bien cette diversité et cette union fraternelle, qui font de notre 

service départemental, un outil fort, fidèle à son identité, cohérent dans 

ses actions de sécurité civile et remarquable dans ses qualités de 

transmission.  

Je vous adresse mes sincères vœux pour une belle et bonne année.  

Je vous souhaite tous les bonheurs partagés avec ceux qui vous sont 

chers, mes vœux de courage pour les défis que nous aurons, ensemble, 

à relever.  

Je ne reviendrais pas devant vous sur les évènements graves qui 

secouent notre pays, hier et encore aujourd’hui, mais sachez toutes et 

tous que je considère nos sapeurs-pompiers, la qualité de leur action, 

leur engagement quotidien comme le dernier rempart qui protège notre 

République, porteurs, en Essonne, des valeurs de courage et de 

dévouement. 

Sapeur pompiers vous êtes les ultimes garants du triptyque républicain : 

Liberté, Egalité, Fraternité. 

Je suis particulièrement heureux de vous accueillir, toutes et tous, 

aujourd'hui à l'occasion de cette cérémonie où j’ai souhaité associer la 

jeunesse à notre belle institution. 

Nous avons procédé, en effet, à la remise des diplômes pour nos jeunes 

sapeurs-pompiers et nous leurs avons donné un nouvel équipement en 

lien avec l’inauguration de notre siège. Comme l’an passé à la même 

époque, j’ai souhaité marquer fermement notre attachement à nos JSP, 

notre volonté de les former au mieux le Sdis, à son niveau participe ainsi 

à son futur et donne à notre société de nouveaux citoyens formés et 

responsables. 
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2015 

Nous abordons 2015 avec de belles perspective : un début d’année 

marqué, le 6 février prochain, par le dernier Conseil d’administration de 

mon mandat qui approuvera, sans aucun doute, le budget primitif 2015.  

A ce propos, c’est la bonne occasion, pour moi de saluer l’engagement 

permanent de notre président du Conseil Général : Jérôme Guedj.  

Le Département de l’Essonne assure le financement du Sdis à près de 

97% ! 

A ceux qui pourraient avoir des doutes sur l’importance de notre 

convention triennale avec le département, les contributions du conseil 

général se sont :  

- 93 194 143 Euros en principal 

- 500 000 Euros de dotation pour nos investissements, comme les 

locaux qui accueillent nos JSP 

- 78 000 Euros pour la viabilité hivernale 

- Et 100 000 Euros pour la mise en place et le déploiement de 

l’apprentissage des Gestes élémentaires de survie, vers les élèves de 5e 

de nos collèges de l’enseignement public. 

Puisque j’aborde le chapitre de la jeunesse, mes chers  jeunes sapeurs-

pompiers, cette année encore, cette cérémonie est la vôtre. 

Tout d’abord nous avons tous à vous saluer !  Je tiens à vous féliciter, 

devant cette belle et respectable assemblée, pour votre engagement. 

Vous êtes aujourd’hui 505 Jeunes Sapeurs-pompiers, garçons et filles, 

âgés de 12 à 18 ans, dans nos 27 sections, entourés de 269 encadrants 

professionnels et volontaires de toute qualification : animateurs JSP, 

éducateurs sportifs, moniteurs de secourisme. 

Sachez que j’ai la plus grande considération, pour ceux qui font, comme 

vous, le choix d’une démarche citoyenne. Devenir Jeune Sapeur-

pompier va dans ce sens. 

Pour débuter 2015 dans les meilleurs conditions j’ai souhaité, en accord 

avec le directeur départemental : le colonel Alain Caroli et le président 
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de l’Association Départementale des JSP, le commandant Jean-Pierre 

Dhont, que chaque jeune sapeur-pompier de l’Essonne soit équipé d’un 

casque. Il s’agit d’une dotation exceptionnelle, un signe fort, de notre 

service départemental vers ses jeunes partenaires. 

Toujours du côté de la jeunesse 

A la demande de Jérôme Guedj, les services du Sdis, sous l’impulsion 

du Lieutenant-colonel Francis Fernandez, ont préparé un programme de 

formation aux gestes élémentaires de survie vers les élèves de 5e des 

collèges de l’Essonne. 

C’est un programme ambitieux, que nous avons élaboré en lien avec les 

services de l’Education nationale.  

L’an passé, 6 939 jeunes dans 257 classes de 44 collèges, ont bénéficié 

de cet apprentissage salutaire. Notre volonté, à terme, est de former 

tous les élèves de 5e de nos 100 collèges départementaux. 

Nos actions « Pompiers-juniors » seront reconduites en 2015 dans les 

quartiers sensibles à la rencontre de ces jeunes qui attendent tant de 

nous et qui font preuve, eux aussi, d’engagement vers un mieux vivre 

ensemble. 

Je ne reviendrai pas sur les installations des équipements d’accueil : les 

fameux « locaux JSP » que nous avons fait construire aux 4 coins du 

département pour améliorer les conditions de nos jeunes. 

De nouveaux moyens 

Je suis également heureux et fier d’inaugurer aujourd’hui, aux côtés du 

Préfet de l’Essonne, de Jérôme Guedj, notre président si attentif à ses 

pompiers, entouré des élus de notre conseil d’administration, de nos 

directeurs ce nouveau siège pour notre service départemental.  

C’est un dossier déjà très ancien, qui après des mois de recherches, de 

réflexions, de montage trouve aujourd’hui son aboutissement. 

Ainsi, notre direction départementale entourée de nombreux services 

sera très bientôt installée dans un lieu unique, garant d’une meilleure 

cohésion des équipes, un espace capable de générer des économies de 
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loyers en restant à proximité de nos autorités de tutelle que sont la 

préfecture et le Conseil général. 

Le Sdis 

Vous connaissez bien maintenant le sens de mon engagement pour un 

service public que je souhaite toujours plus performant, à l’écoute de ses 

agents et dévoué au service des Essonniens 

Que cela soit au niveau national où je siège à la Conférence nationale 

des services d’incendie et de secours, au niveau régional lorsque 

j’interpelle l’ARS ou lorsque je suis le porte-parole des présidents 

Franciliens, au niveau départemental, bien sûr, puisque c’est le sens de 

mon mandat, je constate une certaine mutation des Sdis d’ile de France. 

Depuis quelques mois nous voyons se développer de nouvelles 

mutualisations, des échanges de compétences et d’expériences. Je 

pense que l’avenir est là, du côté de l’ouverture et  j’espère reconduire et 

développer les synergies en 2015. 

Un mot au passage pour le volontariat 

Nos actions sur le terrain, comme dans les entreprises et les collectivités 

partenaires, donnent aujourd’hui des résultats positifs. Alors que le 

nombre de sapeur pompiers volontaires est en baisse au niveau national 

il est en hausse dans notre département ! 

Emploi 

J’ai toujours en perspective les grands enjeux auxquels le Sdis se doit 

de participer. Je veux parler de l’effort de redressement national. 2015 

comme l’année passée sera l'année de la mobilisation de tous pour le 

réussir.  

A son niveau, le Sdis protègera ses emplois et fera tout  pour en créer 

de nouveaux. D’ailleurs, en mars prochain débutera une nouvelle 

formation initiale avec 14 nouveaux pompiers qui sera certainement 

complétée par une autre en cours d’année. 

Je ne conclurai pas mon propos sans dire tous le bien que je pense de 

nos équipes. Sapeurs-pompiers volontaires comme professionnels, 

personnel administratif techniques et sociaux, jeunes sapeurs-pompiers, 



 5 

je veux que vous sachiez comme je suis fier de partager votre mission, 

fier de vous accompagner, fier de vous soutenir. 

Une pensée, pour les familles de sapeurs-pompiers, qui portent elles 

aussi le poids des « décalages », des absences, les craintes de 

l’accident merci à vos compagnes, vos compagnons, vos enfants et vos 

proches : votre acceptation est le premier soutien aux actions de terrain 

de nos agents. Merci à vous ! 

Les valeurs de courage et de dévouement que vous portez si haut, font 

maintenant partie de ma manière de faire, de ma manière de penser, de 

ma manière d’agir. 

Pour conclure, 

Il y a une phrase de John Fitzgerald Kennedy dans son discours 

d’investiture du 20 Janvier 1961, qui pourrait illustrer l’action des 

pompiers, la démarche citoyenne de nos JSP et la douloureuse actualité 

que nous partageons tous et l’indispensable sursaut national dont notre 

pays a besoin… 

 « Ne vous demandez pas ce que votre pays peut faire pour vous, 

demandez-vous ce que vous pouvez faire pour votre pays.  »,  

 

Aujourd’hui, soit 54 ans plus tard,  cette pensée est encore vivante dans 

notre pays et bien au-delà des 4 millions de participants à cette 

magnifique et solennelle marche citoyenne du dimanche 11 janvier, 

l’ensemble des Français à montrer son attachement aux valeurs 

républicaines que sont les droits de la libre expression et la liberté 

absolue de conscience à travers la laïcité.  

 

Cela a été un moment fort où la foule a salué, que dis-je ? Ovationné,  

l’action des services de la sécurité civile et notamment les sapeurs-

pompiers. Je peux vous avouer que, en tant que président du service 

départemental d’incendie et de secours de l’Essonne, j’ai été 

profondément ému et fier de présider aux destinées de notre bon service 

public ! 
Merci de votre attention. 

http://evene.lefigaro.fr/citations/john-fitzgerald-kennedy
http://evene.lefigaro.fr/citations/mot.php?mot=demandez
http://evene.lefigaro.fr/citations/mot.php?mot=pays
http://evene.lefigaro.fr/citations/mot.php?mot=peut
http://evene.lefigaro.fr/citations/mot.php?mot=faire
http://evene.lefigaro.fr/citations/mot.php?mot=demandez
http://evene.lefigaro.fr/citations/mot.php?mot=pouvez
http://evene.lefigaro.fr/citations/mot.php?mot=faire
http://evene.lefigaro.fr/citations/mot.php?mot=pays

